

## 190. LETTRE

A un trésorier des gouverneurs.

*Saint Basile prie un receveur des tailles de soulager les pauvres et de prendre sous sa protection un hôpital qu'on voulait charger de quelques impôts.*

J'ai assemblé tous nos frères les corévêques, pour célébrer la fête du saint martyr Eupsyque, dans l'intention de vous les présenter et de vous les faire connaître. Comme vous n'êtes point venu à la fête, je suis obligé de vous écrire pour vous les recommander. Quand vous connaîtrez combien celui-ci est homme de bien, vous ajouterez aisément foi à ses paroles; croyez tout ce qu'il vous dira sur l'affaire des pauvres, et secourez de tout votre pouvoir des malheureux. Prenez sous votre protection l'hôpital dont il a soin, et ayez la bonté d'en faire la visite, pour l'affranchir des impôts. Votre collègue en a usé de la sorte : il a jugé à propos d'exempter de charges le petit bien que les pauvres possèdent.

## 191. LETTRE

A un autre trésorier.

Saint Basile lui mande qu'il avait résolu de l'aller trouver pour lui recommander les pauvres; sa santé et ses affaires t'empêchèrent de faire ce voyage; il le loue de sa charité, et des grandes aumônes qu'il faisait à un hôpital.

S'il eût été en mon pouvoir de vous aller trouver, je vous aurais dit de vive voix tout ce que j'avais projeté de faire pour le soulagement des pauvres. Ma mauvaise santé et la multitude des affaires dont je suis accablé m'ont empêché de vous aller voir. Je vous envoie en ma place un de mes confrères corévêques, afin qu'il vous assiste de ses conseils dans vos affaires. C'est un homme prudent et zélé pour la vérité. Puisque vous voulez bien prendre la peine de visiter l'hôpital dont il a soin, je crois que vous le ferez avec beaucoup d'exactitude, parce que vous avez l'expérience de ces sortes d'affaires. On m'a dit que vous entretenez l'hôpital d'Amasée des biens que Dieu nous a donnés. Après que vous aurez fait la visite du nôtre, j'espère que vous lui fournirez les choses dont il a besoin. Votre collègue m'a promis qu'il aurait grand soin de soulager les hôpitaux; je ne vous cite point cet exemple, afin que vous suiviez les traces des autres, car c'est à vous à leur donner bon exemple; je le fais pour vous montrer que plusieurs personnes s'intéressent dans cette affaire.